

**Tipo:** Lineal (sólo ida).

**Distancia:** 3.850 m.

**Tiempo estimado:** 50' de marcha efectiva (sin paradas).

**Inicio:** Aparcamiento cubierto de Playa de las Cañas. 30S / X 698486 / Y 4164125.

**Final:** Mirador de Punta Negra. 30S / X 701192 / Y 4164825.

**Desnivel de subida:** 35 m.

**Desnivel de bajada:** 15 m.

**Cartografía IGN 1:25.000:** 978-I Llano del Beal.

Teléfono único de emergencias



El Parque Regional de Calblanque, Monte de las Cenizas y Peña del Águila es uno de los espacios naturales protegidos más emblemáticos y mejor conservados del Mediterráneo occidental. Sus abruptas formaciones dan inicio desde levante a toda la cuerda montañosa que conforma el litoral murciano hasta tierras andaluzas. Este altivo relieve se deja notar de un extremo a otro del parque, desde Cabo de Palos al este hasta la Bahía de Portmán al oeste. El predominante paisaje de espectaculares acantilados, erguidos como centinelas sobre el Mediterráneo, da un respiro en la suave llanura litoral donde se asienta nuestro sendero. Esta agradable propuesta transcurre por un tramo del sendero de gran recorrido GR-92, sobre un paisaje dominado por saladares y salinas, sistemas dunares, retazos de cultivos de secano y extensas laderas de matorral de gran riqueza botánica. Partiremos del aparcamiento cubierto de Playa de Las Cañas en dirección este, siguiendo las marcas blanca y roja del GR durante toda nuestra ruta. Tras atravesar el pequeño *arboretum* contiguo a dicho aparcamiento, unas escaleras nos introducen en la Rambla de Las Cobaticas o de Las Cañas. Marcharemos rambla abajo unos metros y nos desviaremos a la izquierda por el camino de las salinas. La silueta del Cerro del Atalayón dominará el paisaje en nuestro recorrido hacia levante, mientras el imponente Cabezo de la Fuente se cierne sobre nuestras espaldas.

Previamente a las Salinas de Rasall podremos desviarnos de nuestro itinerario para visitar junto al mar los restos de *La Timba*, desde donde se suministró agua a las salinas en épocas de producción salinera. Mediante una noria de sangre se elevaba el agua del mar a un canal labrado en la duna fósil circundante, salvando un desnivel de 4 metros. Este caño conduce por gravedad el agua hasta las charcas salineras para su llenado. Actualmente una bomba realiza la función de elevación de agua. Tras esta visita regresaremos al camino para continuar hacia las Salinas de Rasall y rodearlas por su lado norte. Una vegetación densa de salaos, carrizos, juncos y tarays nos recibe cuando nos acercamos a los dos observatorios de Aves de las Salinas. Si la charca del primer observatorio no está inundada, podremos acercarnos al segundo observatorio, algo más al este. Guardando silencio y con la ayuda de unos prismáticos podremos observar los movimientos de algunas aves nidificantes como la cigüeñuela y el tarro blanco, e invernantes como la avoceta y la gaviota de Audouin.

Tras nuestros avistamientos continuaremos por la pista rodeando las salinas, junto a zonas herbosas salpicadas por palmitos de gran porte. Observaremos antiguas casas de campo abandonadas que atestiguan épocas de mayor producción agrícola en la zona, prueba de ello es la presencia de algunos bancales con cultivos de secano. En el tramo final de recorrido pasaremos, obviándolos, los cruces de acceso a Playa Calblanque, Cala Arturo y Cala Magre. Ya sólo nos quedará dar un rodeo para alcanzar nuestro final propuesto, el mirador de Punta Negra. Por fin podremos girarnos y contemplar maravillados la panorámica de toda la llanura que hemos transitado, una hermosa conjunción entre el mar y la montaña presidida por el imponente Cabezo de la Fuente.

Método de Información De Excursiones



	MEDIO	1	Elevadas temperaturas diurnas durante los meses de verano. Ausencia de agua durante el trayecto.
	ITINERARIO	1	Sendero señalizado de fácil continuidad.
	DESPLAZAMIENTO	1	Sendero con firme regular.
	ESFUERZO	1	La duración es de 50' aprox. de marcha efectiva (sólo ida).



